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Runder Tisch wegen Zuständigkeiten im Schiersteiner Hafen [SPD]  

Antragstext:

Antrag der SPD-Fraktion

Der Magistrat wird gebeten ein Amt zu bestimmen welches, in Zusammenarbeit mit dem Ortsbeirat 
Schierstein einen „Runden Tisch“ initiiert, welcher die Vielfältigen Zuständigkeiten hinsichtlich 
Grünpflege, Hochwasserschutz (Zustand der Böschungen), Ruhebänke, Wege, Beleuchtung und 
vieles mehr koordiniert und einer dauerhaften Lösung und Finanzierung zuführt.

Begründung:

Der Ortsbeirat und seine AG Hafen beschäftigt sich seit Jahren immer wieder mit den oben 
genannten Punkten. Dabei werden immer einzelne Probleme angepackt und versucht, mit dem 
jeweils zuständigen Amt eine Lösung zu finden, was mehr schlecht als recht funktioniert und immer 
nur kurzfristig hilft. Vor dem Hafenfest wird zumeist – nach heftigen Beschwerden -das Grün an der 
Promenade notdürftig geschnitten, das restliche Jahr wuchert dort alles zu (Bilder von Mitte Juni). 
Die Böschungen werden durch wild wachsende Büsche und Bäume allmählich zerstört und halten 
irgendwann einem Hochwasser nicht mehr Stand. Die Platanen sind inzwischen so hoch, dass die 
Häuser am Hafen keine Sonne mehr sehen, die Ruhebänke sind abgebaut, zerstört oder 
beschädigt. Eine bessere Beleuchtung am Westhafen ist trotz vielfacher Bemühungen auch 
weiterhin nicht in Sicht, an der Sitzstufe am Hans-Römer-Platz kann man nicht mehr sitzen da das 
Unkraut alles überwuchert und vieles mehr. Gleichzeitig sind die Zuständigkeiten rund um den 
Hafen sehr diffus und wechseln häufig, teilweise alle „paar Meter“. Das Wasser-und 
Schifffahrtsamt (Bundesbehörde)kümmert sich in keiner Weise um die Böschungen und verweist 
auf bestehende Verträge mit den Nutzern (Vereine und gewerbl. Betriebe), in denen aber 
offensichtlich die Pflege der Böschung nicht geregelt ist. Weitere Zuständigkeiten haben z.B. das 
Tiefbauamt, das Sportamt, das Grünflächenamt, das Umweltamt, ELW usw.

Der Hafen als Naherholungsgebiet ist es sicher wert, dass man ein Konzept erarbeitet welches die 
rund um das Jahr notwendigen Maßnahmen beschreibt und deren Durchführung und vor allen 
Dingen die Finanzierung regelt. Dazu gehört mehr, als ein Gras-schnitt einmal im Jahr vor dem 
Hafenfest. Der Ortsbeirat ist gerne bereit, sich an dem Runden Tisch aktiv zu beteiligen, bisher 
hören wir leider zumeist „wir sind nicht zuständig“ oder „wir haben dafür keine Mittel“. 

Wiesbaden, 06.07.2016


